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МЕДСАНЧАСТИ ДЕЛОМ 

ПОМОГАЮТ ФРОНТУ
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ВЕРНЕТСЯ» – ЖИВАЯ ИСТОРИЯ 

СЕМЬИ НАШЕГО 

МОБИЛИЗОВАННОГО 

ВРЕМЯ ГЕРОЕВ: ГОСТЕМ 

РЕДАКЦИИ СТАЛ УЧАСТНИК 

СВО, ИНЖЕНЕР ИТЦ ЮРИЙ 

КОСКИН

БЫТЬ НАЧЕКУ И НЕ БОЯТЬСЯ: 

МАСТЕР БОЕВЫХ ИСКУССТВ 

ПРОВЕЛ ТРЕНИНГИ 

ДЛЯ ГАЗОВИКОВ 

Под знаком торжеств

Указом Президента РФ 2025 год объявлен 
Годом защитника Отечества в целях сохра-
нения исторической памяти и в ознаменова-
ние 80-летия Победы. Весь год в стране будут 
проходить культурно-массовые мероприятия, 
приуроченные к теме года. На федеральном 
уровне их запланировано больше ста семи-
десяти, включая два крупнейших всероссий-
ских фестиваля: «Салют Победы» и «Вместе 
мы – Россия».

Безопасная Арктика

Газпром принял участие в масштабных меж-
ведомственных опытно-исследовательских 
учениях «Безопасная Арктика – 2025», про-
водимых МЧС России. На объектах компании 
на Ямале и Югре были реализованы сценарии 
действий единой государственной системы пре-
дупреждения и ликвидации чрезвычайных си-
туаций. Результаты учений будут учтены при 
дальнейшем совершенствовании безопас ности 
на промобъектах Крайнего Севера.

Первый чемпионат

Югра готовится к проведению первого 
в России Кубка защитников Отечества по зим-
ним видам спорта. С 12 по 18 марта Ханты-
Мансийск примет более 280 спортсменов – 
ветеранов специальной военной операции 
из 46 регионов страны. Для создания ком-
фортных условий и эффективной организа-
ции всероссийских соревнований будут при-
влечены многочисленные волонтеры, вклю-
чая газовиков.
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Сквозная тема этого выпуска газеты посвящена Году защитника 

Отечества, которым в России объявлен 2025-й. А потому среди главных 

его героев вы найдете именно таких, сильных духом, волей, характером 

людей, в которых сегодня нуждается страна: защищающих ее суверени-

тет и безопасность участников специальной военной операции, волонте-

ров, а также ветеранов военной разведки и преподавателей тактических 

дисциплин, которые провели на нашем предприятии ознакомительные 

лекции и мастер-классы.
3, 6–8

На специальную военную операцию  ушли 

62 работника нашего предприятия, 

37 из которых были мобилизованы, 

а 25 стали добровольцами

6633
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Сайт ПАО «Газпром»:

МЫ ИМИ ГОРДИМСЯ

«При поддержке Газпрома на берегу Финского залива в Санкт-

Петербурге возведен самый большой в мире каток. Вместимость 

ледовой площадки в 28 тыс. кв. м превысила 2500 человек. 

Показатель зафиксирован в Книге рекордов России». 
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Юрий Коскин: «НА ПЕРЕДОВОЙ 
НЕ БЫВАЕТ АТЕИСТОВ»

Юрий Коскин – коренной тоболяк, родился в 1981 году в Тобольске. Окончил 

школу №1 (бывшую Мариинскую гимназию), затем отучился в ТГНГУ. В «Газпром 

трансгаз Сургут» трудится с 2005 года, в настоящее время занимает должность 

инженера по наладке и испытаниям ИТЦ. 

– Юрий Юрьевич, расскажите, пожалуй-
ста, как вы оказались на СВО? 

– По комплексу причин, в том числе семей-
ных, но в немалой степени потому, что не по-
наслышке знал, что в действительности проис-
ходило и происходит на территории ДНР и ЛНР 
все последние годы. В общем, я не мог не пойти.

– Где вы служили? И какая военная спе-
циальность у вас была?

– 28 февраля 2024 года я подписал контракт 
с одним из добровольческих подразделений 
Российских вооруженных сил, прошел соот-
ветствующее обучение, после чего оказал-
ся на передовой, под Работино. Это место,
где шли одни из самых кровопролитных боев 
за всю кампанию. Я был пулеметчиком, хо-
тя эта специализация условна, там каждый 
делает что может, выполняет боевую задачу.

– Каково это, находиться в самой гуще со-
бытий?

– Конечно, война – это совсем не курорт. 
Особенно когда по тебе работает «Град», 
а ракеты падают все ближе, ближе и ближе. 
Стоит ужасный шум, свист, так что вообще 
непонятно, как земля все это терпит. Сидишь 
в блиндаже и остро понимаешь: еще пара ра-
кет, и все. Смотришь на ребят вокруг и мы-
сленно с каждым прощаешься. Зато когда об-
стрел заканчивается, такое облегчение нака-
тывает, словами не передать!

– Действительно, смерть может подстере-
гать буквально за каждым углом... 

– Там, на фронте, нет такого понятия, 
как «борьба за жизнь», оно совершенно 
бессмысленно. И помочь тебе может только 
Господь Бог либо какой-то исключитель-
ный фарт. Кстати, атеистов, как поется в од-
ной песне, там действительно нет – все ве-
рующие. Вообще, когда идешь в бой, вну-
три должно быть такое состояние, словно 
тебя уже нет на этом свете, будто ты мертв. 
Только это реально может спасти. А бу-
дешь думать о выживании – гарантирован-
но пропадешь.

– Несколько раз вы были ранены... Може-
те рассказать, как это произошло?

– Сначала расскажу о другом случае, когда 
я, можно сказать, второй раз родился. Это бы-
ло четвертого мая 2024 года, в тот день я от-
правился с позиций за водой и продуктами (мы 
с ребятами это делали по очереди). Большая 
часть пути пролегала по «открытке» (откры-
той местности), поэтому ходить старались «по 
молоку», в сумерках – когда дневные «птички» 
(дроны) тебя уже не различают, а ночные еще 
не видят. Все случилось, когда я возвращался 
обратно и, помимо автомата, боекомплекта, 
каски и т.д., тащил на себе полный рюкзак ту-
шенки и две пятилитровые фляги воды – вода 
на передовой вообще на вес золота! Но, види-
мо, этот маршрут «срисовали»...

23 февраля – День защитника Отечества, настоящий мужской праздник. Конечно, поздравления 

в этот день адресуются всем представителям сильной половины человечества, однако особых 

почестей заслуживают именно те, кто с оружием в руках защищал или защищает рубежи 

Отечества, едва ли не каждую секунду рискуя собственной жизнью. Сегодня в гостях у редакции 

«Сибирского газовика» – инженер ИТЦ Юрий Коскин, который в составе добровольческого 

подразделения Вооруженных сил РФ провел несколько месяцев непосредственно на передовой 

СВО, в местах наиболее жарких боев. Получив контузию и серьезное ранение, он вернулся 

домой, на родное предприятие. Предлагаем вашему вниманию эксклюзивное интервью с нашим 

коллегой, настоящим героем сегодняшних дней.

– Дроны?
– Да, вражеские «птички». В общем, дой-

дя до половины «открытки» (открытая мест-
ность – Авт.), я понял, что за мной прилете-
ли. Слышу, где-то вверху разорвался кассет-
ный боеприпас. От удара я упал, но понимаю, 
что нужно обязательно двигаться, иначе не вы-
жить. По ходу маршрута приметил развалины 
типа колодца и небольшой кирпичной стенки, 
хотел возвращаться туда, но что-то меня оста-
новило – ангел-хранитель, не иначе, потому 
что чуть позже именно в то место угодил сле-
дующий залп. В общем, я развернулся, схва-
тил воду и рванул в сторону посадки – метров 
тридцать до нее было. С детства я очень быс-
тро бегал на короткие дистанции, но тут раз-
вил такую скорость, что даже наши ребята, ко-
торые наблюдали за мной в бинокль, не заме-
тили, как я проскочил в поднявшейся пыли. 

– Похоронили вас, наверное...
– В посадке я спрятался в укрытии и слы-

шал их переговоры по рации, что «видимо, 
он уже двухсотый». То есть погиб. Так я про-
лежал минут сорок, переждал второй заход 
«птички» (чувствовал даже, как осколки се-
кут ветки над моей головой), а потом вернул-
ся на позиции, все наши просто в шоке были: 
моя каска, бронежилет, штаны и даже аптеч-
ка – все было в дырах, посечено, а на теле – 
ни единой царапины вообще! Вот как после 
этого не верить в Высшие силы?

– Да, это пример редкой удачи!
– В следующий раз мне повезло меньше... 

Началось все с того, что мы с товарищем ста-
щили с вражеских позиций крупнокалибер-
ный пулемет «Корд» – противник к нему вре-
мя от времени возвращался, а потом снова 
уходил. Мы улучили момент и унесли пуле-
мет к себе. Видимо, за это нам начали жест-
ко мстить. До этого наша позиция считалась 
довольно безопасной, даже из миномета ту-
да почти ничего не прилетало, а тут начали 
нас буквально утюжить, артиллерией дол-
бить, и не только. Однажды среди ночи при-
летел дрон «Мавик», сбросил две гранаты 
(от которых мы благополучно укрылись), 
а следом за ним – «Баба-яга» с противотан-
ковыми минами на борту, после «знакомст-
ва» с которой я получил серьезную конту-
зию и начал заикаться. Плюс у меня скака-
нуло давление, которое не удавалось сбить 
никакими лекарствами. 

– Вы демобилизовались после этого случая?
– Нет, повоевал еще дней десять, пару раз 

побывал на передовой, пока не получил но-
вое ранение. Когда в очередной раз возвраща-
лись с позиций (там нужно было километра 
три идти пешком, потому что техника не до-
езжает), нас начали атаковать дронами. Два 
осколка попали в ногу, а третий – в руку, про-
бил артерию и засел там. Сложность заклю-
чалась еще в том, что после первого ранения, 
чтобы сбить давление, мне в медсанбате да-
вали препараты, разжижающие кровь. Доктор 
строго-настрого запрещал идти на передо-
вую... В общем, мне сделали рентген и сооб-
щили, что нужно возвращаться домой – оско-
лок начал неправильно капсулироваться, не-
обходимо было серьезное лечение, операция.

– Вам ее делали в Москве?
– Да, но в первую очередь хотел бы побла-

годарить наших медиков из МСЧ «Газпром 
трансгаз Сургут», которые меня к этой опера-
ции готовили. Своему лечащему врачу, кардио-
логу Марениной Татьяне Валерьевне я вообще 
готов руки целовать, стоя на коленях! Она так 

грамотно подобрала лекарства, нормализовала 
мне давление, даже заикаться перестал. Вооб-
ще, наше предприятие ООО «Газпром трансгаз 
Сургут» – это для меня настоящий дом, здесь 
все родные люди. Спасибо огромное за под-
держку, участие и неравнодушие к моей судь-
бе как со стороны руководства, волонтеров, 
так и со стороны моих непосредственных кол-
лег! Кстати, эту помощь я постоянно ощущал 
и там, на передовой, а когда выдавалась воз-
можность и появлялась связь, обязательно чи-
тал «Сибирский газовик».

– Что, правда?
– Правда! Честно говоря, мне и дома нра-

вилось его читать, а там я открывал газету, чи-
тал новости о родном предприятии и на душе 
теплело. Вообще, знаете, там, на передовой, 
даже в самых страшных условиях не выжить 
без юмора, без творчества (многие пишут сти-
хи, песни, рисуют). Я вот, например, увлека-
юсь фотографией – вы не представляете, ка-
кие могут быть красивые закаты над огненны-
ми маковыми полями, у меня много отличных 
снимков оттуда есть. Даже в условиях войны 
не перестаешь видеть и воспринимать красо-
ту, а мечтаешь только об одном: чтобы быст-
рее наступил мир.  

– Как вас встретили дома?
– Для родителей это был приятный шок – 

я их не предупреждал, что приеду. Коллеги 
тоже встретили как родного – все-таки двад-
цать лет бок о бок работаем. Вернулся к себе 
в семью во всех смыслах. Я же не кабинетный 
клерк, несмотря на итээровскую должность, 
практически всю свою трудовую жизнь про-
вел на трассе, на огневых, вместе с ребята-
ми из ЛЭС, АВП, со сварщиками, линтруба-
ми, водителями.

– На фронте ведь тоже друзья остались?
– Конечно, потому что люди там становятся 

близкими буквально на молекулярном уров-
не. Делить абсолютно нечего, разве что толь-
ко воду друг с другом, сигареты или крошку 
хлеба в салфетке. Знаете, на меня огромное 
впечатление произвело знакомство с наши-
ми прекрасными людьми, с которыми я про-
вел бок о бок эти несколько месяцев. Русский 
дух – это не пустые слова, и там, на фронте, 
он очень сильно проявляется. Так что мы обя-
зательно победим, потому что по-другому про-
сто быть не может!

Андрей ОНЧЕВ 

На полигоне Юрий Коскин получил специальность 

пулеметчика

Даже в условиях войны не перестаешь видеть и воспринимать красоту, а мечтаешь только об одном: 

чтобы быстрее наступил мир
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ДОРОГА В ОБЛАКАХ
Когда направляешься в командировку из Сургу-
та в Новый Уренгой, то кажется, что ты просто 
едешь с одного Севера на другой. Однако уже 
сразу по прибытии на место осознаешь, что это, 
мягко говоря, не совсем так. Даже относитель-
но теплой зимой сезона 2024-2025 на Яма-
ле ощутимо холоднее, а низко висящее серо-
буро-малиновое небо не дает тебе ни на секун-
ду забыть, что ты находишься именно в Запо-
лярье, а не где-нибудь еще. Да, стотысячный 
город Новый Уренгой (кстати, этим летом ему 
исполняется пятьдесят лет) сегодня выглядит 
довольно благоустроенным и современным, 
красиво подсвеченным иллюминацией и да-
же вполне себе уютным, если вынести за скоб-
ки короткий световой день, навязчивые в сво-
ем постоянстве морозы и ежедневные ветры 
во всех возможных направлениях.

НЕ СРАЗУ СЕВЕР СТРОИЛСЯ
А ведь какие-то сорок лет назад здесь все бы-
ло... гораздо хуже. Магистральные газопрово-
ды и компрессорные станции строили прямо 
в тундре, летом продираясь сквозь бездонные 
болота и титанические облака озверевшего 
гнуса, а зимой совершая обыденные производ-
ственные подвиги при морозах в – 50 с хво-
стиком. От шока и напряжения лопалось да-
же закаленное железо, а люди ничего, работа-
ли. Именно в таких условиях зимой 1985 года 
строился и сдавался в эксплуатацию первый 
цех «КС-00», то есть нынешней Ново-Урен-
гойской промплощадки Ново-Уренгойского 
ЛПУ. В те годы активно развивались газонеф-
теконденсатные промыслы Ямала, поэтому 
цех восьми машин ГТК-10-4, качающий газ 
с Севера на Юг по магистральному газопро-
воду «Уренгой – Сургут – Челябинск», на ка-
кое-то время стал головной компрессорной 
станцией всего Сургутгазпрома.

РАССТОЯНИЯ И ГОДЫ
С тех пор много утекло не только воды, 
но и газа, и сегодня Ново-Уренгойское ЛПУ 

уже совсем не тот скромный филиал, кото-
рым он был 40 лет назад. Управление попол-
нилось двумя современнейшими промплощад-
ками, Пуртазовской и Заполярной, его про-
изводственные объекты растянулись на три 
с лишним сотни километров, а численность 
коллектива выросла до 750 человек. Это осо-
бенное подразделение в составе «Газпром 
трансгаз Сургута» и люди здесь тоже рабо-
тают особенные, в чем мы лишний раз убе-
дились, побывав в гостях у наших северных 
коллег в преддверии их большого праздника. 
Было бы неверно как-то отделять работни-
ков трех промплощадок друг от друга и вес-
ти свой рассказ отдельно о каждой из КС. По-
тому что коллектив Ново-Уренгойского ЛПУ, 
при всей присущей этому региону суровости 
и масштабности производственных задач, все 
эти годы живет и трудится как одна большая, 
дружная и сплоченная семья. И, поверьте, это 
не просто красивая фигура речи.

«СЕМЕЙНЫЙ» ПОДХОД
Например, сегодня, в конце февраля – нача-
ле марта 2025 года, на линейной части маги-
стрального газопровода филиала проходят 
крупные работы по устранению дефектов 
и в них, что называется «по самую макуш-
ку» задействованы специалисты со всех 
трех промплощадок управления. Где бы 
и что бы в ЛПУ ни происходило (остано-
вочные комплексы или работы по благо-
устройству), «новоуренгойцы» всегда берут-
ся за поставленную задачу всем миром, сооб-
ща, и в короткие сроки выполняют ее в самом 
наилучшем виде. Не случайно именно Ново-
Уренгойское ЛПУ стало первым в составе 
ООО «Газпром трансгаз Сургут», где работы 
на линейной части магистрального газопро-
вода стали выполнять исключительно своими 
силами, без привлечения УАВР. Причем на-
грузка ложится не только на плечи работни-
ков ЛЭС и личный состав недавно созданных 
ремонтно-эксплуатационных пунктов (РЭП), 
но и на специалистов КИПиА, ЭВС, ЗК, дру-
гих отделов и служб.

ВЕТЕРАН ТРЕХ ПРОМПЛОЩАДОК
Многие сотрудники ЛПУ за годы своей тру-
довой деятельности успели поработать и на 
Ново-Уренгойской промплощадке, и на Пур-
тазе, и на Заполярке. Как, например, один 
из старейших специалистов ЛПУ, нынешний 
начальник САиМО КС «Пуртазовская» Иван 
Серёдкин. Представитель трудовой династии 
(его отец работал связистом едва ли не с пер-
вых дней основания филиала), сам он устро-
ился на КС-00 в далеком уже 1997 году. Здесь 
на его глазах и при его непосредственном уча-
стии, можно сказать, возводилось все, что се-
годня представляет собой производственную 
гордость управления: новые компрессорные 
цеха, современнейшие промплощадки, цехо-

вая автоматика, САУ ГПА, системы линей-
ной телемеханики и многое другое. Начав 
на Ново-Уренгойской промплощадке, Иван 
Александрович затем перебрался на Пурта-
зовскую («мне предложили, и я с удовольст-
вием согласился»), строил объекты Заполяр-
ной, а потом снова вернулся на Пуртаз.

ПРИПОЛЯРНАЯ «ДРИМ ТИМ»
Иван Серёдкин – один из ветеранов управ-
ления, но, конечно же, далеко не единствен-
ный его герой. Вообще, когда читаешь спи-
сок руководителей и специалистов, что своим 
трудом ковали производственную славу это-
го филиала, возникает ощущение, что знако-
мишься с составом некой «команды мечты». 
Судите сами: Михаил Карнаухов, Игорь Асо-
сков, Виктор Агарков, Виктор Конюхов, Сер-
гей Галимуллин, Денис Обрезков, Владимир 
Смирнов – это имена, которые в нашем Об-
ществе, пожалуй, знает каждый работник, 
а многие из них уже сегодня золотыми буква-
ми вписаны в историю развития газовой отра-
сли страны. И, поверьте, перечислили мы да-
леко не всех, потому что в этот список мож-

Приказ о создании в структуре ПО 
«Сургуттрансгаз» Ново-Уренгойской 
промплощадки был издан 20 февраля 
1985 года. Первый цех был оснащен 
газотурбинными установками ГТК-10-4 
и пущен в работу в 1987 году. Сегодня 
это современная компрессорная 
станция, которая подает природный газ 
в систему «СРТО–Торжок», «Уренгой–
Новопсков», «Уренгой–Петровск»,
а также по системе газопроводов 
«Уренгой–Челябинск» на вход КС 
«Ягенетская». Максимальный годовой 
объем перекачки газа Ново-Уренгой-
ской промплощадки составил 60,2 млрд 
кубометров, этого достижения она 
добилась в 2008 году.

Начальник 

Ново-

Уренгойского 

ЛПУ 

Сергей 

Черных:

– Нельзя сказать, что первый цех Ново-Уренгойской промпло-
щадки постарел настолько, сколько ему сегодня исполнилось 
лет. Все эти годы коллектив КС успешно работал и над 
надежностью оборудования, и над промышленной эстетикой. 
Конечно, наши газопроводы не молодеют, но персонал у нас 
бойкий, люди компетентные, грамотные, трудолюбивые. 
Не случайно Ново-Уренгойское ЛПУ первым в ООО «Газпром 
трансгаз Сургут» организовало ремонты линейной части
 и технологических трубопроводов цехов собственными 
силами. Везде мы работаем с привлечением всего штата ЛПУ, 
а не конкретных промплощадок. И такой подход я считаю 
абсолютно правильным, именно он позволяет добиваться 
максимальных результатов.

Зима на севере Ямало-Ненецкого автономного округа в этом году выдалась не совсем обычная: 

дома, дороги и многочисленные производственные объекты по самую макушку завалило 

снегом, голые ветви лиственниц и карликовых берез оккупировали внезапные стаи белых 

куропаток, а все местное население приготовилось к важнейшей торжественной дате – 

грядущему сорокалетию Ново-Уренгойского ЛПУ ООО «Газпром трансгаз Сургут». Ну, хорошо, 

не прям уж все население, а только лишь наиболее прогрессивная его часть.

но включить еще не один десяток фамилий. 
Славные традиции Ново-Уренгойского ЛПУ 
заложил еще первый руководитель, Марат Из-
майлов – именно его глубокий, вдумчивый, 
но при этом творческий подход к решению 
производственных задач превратил управле-
ние в своеобразную кузницу кадров для все-
го предприятия.

ВЗГЛЯД С РАЗНЫХ СТОРОН
Возможно, главный секрет ЛПУ заключается 
в том, что коллективы двух из трех его пром-
площадок работают вахтовым методом. Мно-
гие специалисты основных производственных 
служб и отделов здесь имеют опыт замеще-
ния своих непосредственных руководителей 
в период межвахтового отдыха. Например, 
на КС «Заполярная» нас встретил начальник 
ГКС Артур Хасанов, а на Пуртазе – началь-
ник цеха Денис Осиев, которые замещали на-
чальников промплощадок Владимира Бирю-
кова и Юрия Козина. Благодаря такому под-
ходу люди быстро расширяют опыт, выходят 
за рамки своей специализации, учатся при-
нимать ответственные решения. Кстати, не-

СЕВЕРНОЕ, СИЯТЕЛЬНОЕ
Ново-Уренгойскому ЛПУ – 40 лет
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Решение о строительстве головной 
компрессорной станции (ГКС) «Заполяр-
ная» было принято в 2008 году. 
Она была пущена в строй пять лет спустя 
и включает в себя три компрессорных 
цеха (по одному на каждую нитку 
газопровода с Заполярного месторожде-
ния) по семь ГПА. В их числе два самых 
мощных (по 25 МВт) в нашем Обществе 
агрегата производства НПО «Искра-
турбогаз». Также «Заполярная» является 
самой современной и передовой 
в ООО «Газпром трансгаз Сургут» 
по уровню используемого оборудования. 
На промплощадке применяется принцип 
малолюдных технологий, персонал 
трудится вахтовым методом – около 
семидесяти человек в одну вахту. 

Пуртазовская промплощадка пущена в строй в ноябре 2002 года. В 2009 году здесь 
был введен в эксплуатацию четвертый компрессорный цех, благодаря чему 
суммарная мощность промплощадки выросла до 400 МВт. На сегодняшний день 
это самая мощная компрессорная станция в составе ООО «Газпром трансгаз 
Сургут», общая наработка двадцати пяти ее агрегатов давно перевалила за 1,8 млн 
машино-часов. Одна из главных достопримечательностей КС «Пуртазовская» – 
крупнейшая в Газпроме ЭСН «Вяртсиля», а в 2024 году в дополнение к ней здесь 
был введен в строй новый «Энергокомплекс» из пяти турбоагрегатов общей 
мощностью  более 12 МВт.

на каникулы к бабушке – под Салехард. Таких 
примеров среди специалистов Ново-Уренгой-
ского ЛПУ можно найти еще немало, но в це-
лом нельзя сказать, что в жилах коллектива 
управления течет исключительно северная 
кровь. ДНК этого филиала (опять же в силу 
вахтового характера его работы) формирова-
лось и формируется выходцами из самых раз-
ных регионов нашей необъятной страны. На-
пример, сопровождающий нас в ходе «вояжа» 
по промплощадкам заместитель главного ин-
женера ЛПУ по ОТПиПБ Алексей Подлесных 
приехал сюда из Воронежа, а водитель Алек-
сандр Галов – человек, который отдал Северу 
десятки лет свой жизни и может ездить по по-
лярным трассам чуть ли не с закрытыми гла-
зами, вообще гражданин Белоруссии.

ТЕПЛО И УЮТ СЕВЕРА
На Ямале мы провели почти целую неделю, 
побывали на всех промплощадках Ново-Урен-
гойского ЛПУ, и главное послевкусие, которое 
осталось от поездки, – ощущение невероят-
ного тепла и уюта. Причем этот уют исходит 
не только от открытых, радушных и гостепри-
имных людей, но и от того, в каких условиях 
они живут и работают. Великолепные гости-
ницы и общежития, комфортабельные номе-
ра для вахтового персонала и представителей 
подрядных организаций, хорошо оборудован-

ные спортивные залы, прекрасные столовые 
с вкусной пищей – все это тоже несомненная 
заслуга коллектива ЛПУ. Кстати, куратор этих 
важнейших направлений, заместитель началь-
ника по ремонту, капитальному строительству 
и общим вопросам Владислав Круглов также 
является не только одним из опытнейших ра-
ботников, но и живым олицетворением фразы 
«северянами не рождаются, ими становятся» – 
сам из хоперских казаков, он оказался в Но-
вом Уренгое в трехлетнем возрасте и впослед-
ствии «пригодился именно здесь».

СОРОК ЛЕТ ПОБЕД И ДОСТИЖЕНИЙ 
В Ново-Уренгойском ЛПУ мы пообщались 
с несколькими десятками его работников, 
немало узнали об их судьбах и трудовом пу-
ти. К сожалению, в силу объективных при-
чин имена, фамилии и фотографии многих 
из них могут не появиться в этом празднич-
ном материале, но мы обязательно еще бу-
дем рассказывать о своих новых (и старых) 
знакомых на страницах «Сибирского газови-
ка». Потому что Ново-Уренгойское ЛПУ – это 
место, куда хочется возвращаться, пусть да-
же и в мыслях. С праздником, наши дорогие 
коллеги, с юбилеем!

Андрей ОНЧЕВ

Фото: Юрий МЕРЕМКУЛОВ

обязательно компрессорной станцией может 
руководить представитель ГКС. Опыт на-
чальника Ново-Уренгойской промплощадки, 
энергетика Сергея Шаловинского – тому яр-
кий пример. А, скажем, уже упомянутый вы-
ше главный инженер ООО «Газпром трансгаз 
Сургут» Михаил Карнаухов является предста-
вителем славной плеяды руководителей с «ки-
повским» прошлым.

ОБРАЗОВАНИЕ, ОПЫТ, ВЗАИМОДЕЙСТВИЕ
Нынешний начальник Ново-Уренгойского 
ЛПУ Сергей Черных тоже энергетик, воз-
главляет филиал с 2021 года. За его плеча-
ми – Уральский государственный университет, 
а также опыт работы в ООО «Газпром транс-
газ Югорск», в том числе в качестве руково-
дителя крупного «Таежного» ЛПУ. «Конеч-
но, образование накладывает определенный 
отпечаток на стиль руководства, – коммен-
тирует он. – Среди начальников трех наших 
промплощадок представлены все основные 
службы, и это, на мой взгляд, очень хорошо, 
потому что специфика работы и образования 
так или иначе «садит» людей в некую колей-
ность. Если, например, ты турбинист по про-
фессии, то хорошо знаешь машины. Кипов-
цы – всегда интеллектуалы, как у нас в газо-
транспортной отрасли их называют, «голубая 
кровь». Но нужно уметь выбираться из своей 
колеи, учиться мыслить шире. Именно сово-
купность во взаимодействии, в принятии ре-
шений и мышлении позволяет достигать вы-
соких результатов». 

СЕВЕРЯНАМИ НЕ РОЖДАЮТСЯ...
Конечно же, многие работники самого север-
ного управления ООО «Газпром трансгаз Сур-
гут» – из местных, настоящие северяне. Тот 
же Иван Серёдкин родом из поселка Горки 
Шурышкарского района, и в детстве родители 
из Нового Уренгоя постоянно отправляли его 
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СЕСТРА МИЛОСЕРДИЯ 

В госпитале работают без выходных

Под девизом «Никто, кроме нас!»

Сотни таких 

маскировочных 

сетей были 

изготовлены 

благодаря 

волонтерам 

из медсанчасти

На протяжении двух лет все свое свободное 

время медсестра отделения функциональной 

диагностики медико-санитарной части 

Наталья Братчикова посвящает работе 

в добровольческом волонтерском движении 

«СеVерные Zарницы». Объединение с момента 

начала специальной военной операции 

на постоянной основе оказывает помощь 

фронту, поддерживая связь с бойцами из Югры. 

Благодаря неравнодушным сургутянам его 
участники регулярно проводят формирование 
и отправку гуманитарного груза, собранного 
по запросам военнослужащих, а волонтеры, 
прошедшие специальную подготовку, ездят 
помогать раненым в госпитали. Наталья Ива-
новна узнала о «Zарницах» от родственницы, 
которая вместе с другими женщинами занима-
ется там изготовлением маскировочных сетей.

– Решила по мере возможностей тоже вно-
сить свой вклад в общее дело, – говорит собе-
седница. – В помещении, где базируются во-
лонтеры, материал для будущих сетей нарезают 
на самодельном станке, я же занимаюсь этим 
дома. Ножницами, конечно, работать сложнее: 
спанбонд (ткань, пропитанная особым соста-
вом, благодаря чему она не горит и не бликует 
на солнце) – очень плотный материал, но я уже 

Наталья Братчикова и вся ее семья немало делают 

для поддержки участников СВО

Лариса Григорец убеждена, что добровольческая помощь 

волонтеров МСЧ – важный вклад в общее дело

как и Наталья Братчикова, помимо прочего, за-
нимается нарезкой ткани для маскировочных 
сетей. И очень благодарна коллегам Евгении 
Чумаковой, Марине Концовой, Оксане Гера-
симовой, Светлане Гойновой, Ольге Семено-
вой за помощь: они нередко присоединяются 
к этой работе, забирают ткань домой и приво-
зят обратно раскроенные ленты. А гардероб-
щица МСЧ Ирина Федотова успевает делать 
немало заготовок, которые потом волонтеры 
вплетают в рыболовные сети, превращая их 
в маскировочные.

– В адрес добровольческого движения сол-
даты СВО присылают видеообращения со сло-
вами благодарности. А значит, наша помощь 
и поддержка востребованы и являются вкладом 
в общее дело, – резюмирует Лариса Григорец.

Светлана СЕВАСТЬЯНОВА

ва, теперь в ЛНР, поскольку уже знала, что по-
мощь медсестер там требуется всегда. Повезла 
с собой 19 килограммов медикаментов, куплен-
ных благодаря поддержке друзей, некоторых 
коллег и пациентов, узнавших о том, куда на-
ша героиня отправляется встречать Новый год 
и проводить отпуск. 
Стоит сказать, что она, выпускница Ста-

робельского медицинского училища, когда-
то мечтала трудиться в травматологическом 
или хирургическом отделении, но жизнь сло-
жилась так, что больше тридцати лет Марина 
Сергеевна посвятила массажу. Стала мастером 
своего дела и очень его любит. Работая в ста-
ционаре, делая перевязки раненым бойцам, она 
тоже действовала уверенно и так профессио-
нально, что ей предложили остаться по кон-
тракту. И она бы осталась, но дома ждали де-
ти и внуки, нуждающиеся в маме и бабушке, 
этой удивительной женщине с большим сер-
дцем, которое болит за Луганщину, ее родную 
землю, куда впервые приехала после 16-лет-
ней разлуки. Болит за страну, за ее воинов, 
за их жен и матерей, ждущих любимых муж-
чин с победой.

– Познакомилась в госпиталях со многими 
замечательными людьми: врачами, самозаб-
венно работающими день и ночь, волонтерами, 
приезжающими со всей страны и помогающи-
ми докторам совершенно безвозмездно, – рас-
сказывает коллега. – Познакомилась с солда-
тами, стойко переносящими боль и страдания 
после полученных ран. Встретила даже зем-
ляка, сургутянина Андрея Харламова. Оказа-
лось, что с родителями парня мы живем на со-
седних улицах. Он приезжал позднее в отпуск, Букет роз, о которых Марина Коляда будет помнить всегда

 Н
аградой за работу, которую по зову сер-
дца выполняла в военных госпиталях. 
И даже новый, 2025 год наша геро иня 
встречала в одном из них в Луганске. 

Там же провела все январские каникулы 
и часть отпуска. 

Впервые Марина Сергеевна отправилась не-
сти медсестринскую службу в зону СВО в мае 
прошлого года. Приняла такое решение после 
встречи с друзьями, работавшими в качест-
ве волонтеров в Рубежном (ЛНР). Они и рас-
сказали, насколько там востребованы медики.

– И я поняла, что могу быть полезна, – вспо-
минает Марина. – Во время своего отпуска 
оформила заявку на сайте гуманитарно-добро-
вольческого корпуса и поехала. Когда из обыч-
ной мирной жизни попадаешь в совершенно 
другую атмосферу, первое впечатление, конеч-
но, шок. От увиденного, услышанного, от того, 
насколько мы дома далеки от происходящего се-
годня на переднем крае. К такому нельзя под-
готовиться, остается просто собраться и делать 
то, что требуется. Это тяжелая работа с раннего 
утра до поздней ночи две недели подряд без вы-
ходных. По ночам – слезы в подушку, и опять 
за дело, потому что иначе просто нельзя. Было 
страшно так, как даже себе представить не мо-
гла. Потом, по возвращении в привычную ре-
альность, трудно получалось общаться с людь-
ми, отвечать на вопросы. До той первой поездки 
в госпиталь считала себя сильной и физически 
и морально, но… сломалась. Осенью съезди-
ла в санаторий, лечилась, восстанавливалась, 
и только после этого стало немного легче. Ска-
зала себе: «Больше не поеду, не смогу». 

Но отправилась в военный госпиталь сно-

«Огромная благодарность вам за участие, уход 

и безграничную заботу». «Марина, спасибо 

за помощь, вы человек с большой буквы!» – 

эти строчки из отзывов солдат СВО, 

проходящих лечение после ранений, 

медсестра медико-санитарной части нашего 

предприятия Марина Коляда считает своей 

самой ценной наградой. 

я встретилась со всей его семьей, и с тех пор 
дружим. Именно этот боец в мае подарил мне 
букет роз от парней из палаты тяжелораненых. 
У него были загипсованы обе ноги, а он встал 
с коляски и вручил цветы. Они навсегда оста-
нутся в моей памяти, как и все ребята, с кото-
рыми меня там свела судьба. Молюсь за каж-
дого и прошу одного: «Вернитесь домой жи-
выми и целыми, и обязательно с победой!»

Светлана СЕВАСТЬЯНОВА

наловчилась справляться с ним, к тому же иног-
да на помощь приходят коллеги. 

Маскировочные сети востребованы круглый 
год. По словам Натальи Братчиковой, нередко 
каждая создается под определенную местность. 
Бывает, что волонтеры изучают фото террито-
рий, откуда поступил запрос, чтобы точно по-
пасть в ландшафт и сезон. Сейчас, к примеру, 
в основном плетут сети бело-серого «грязно-
го» оттенка. Главный помощник Натальи Ива-
новны в волонтерском деле – супруг.

– Поскольку муж недавно вышел на пенсию 
и у него стало больше свободного времени, 
он всегда отзывается на просьбы нашего волон-
терского движения, когда надо что-то отремон-
тировать, сделать ящики для упаковки грузов, 
закупить ткань, отвезти нарезанные мной лен-
ты или окопные готовые свечи, изготовлением 
которых я тоже занимаюсь, – рассказывает на-
ша героиня. – Думаю, мы делаем важную рабо-
ту, помогая ребятам, которые находятся сейчас 
на переднем крае. Кроме того, с каждой зарпла-
ты стараюсь вносить хотя бы небольшой вклад 
в фонд «СеVерных Zарниц». Недавно покупа-
ли средства для очистки воды, необходимые ме-
дикаменты. Моя свекровь, живущая в Ялуто-
ровске, постоянно вяжет теплые носки для бой-
цов – словом, вся семья по мере сил стремится 

поддерживать участников СВО. 
Мнение Натальи Братчиковой всецело раз-

деляет и ее коллега, медсестра лечебно-про-
филактического отделения Лариса Григорец, 
которая с самого начала специальной военной 
операции принимает активное участие в гу-
манитарных акциях волонтерского движения.

– У супруга многие знакомые ушли добро-
вольцами, мы помогали им с приобретением 
необходимой экипировки, потом присоедини-
лись к «Zарницам» и стали постоянно участ-
вовать в гуманитарной работе, – делится под-
робностями Лариса Викторовна. – По мере воз-
можностей делаем финансовые взносы. После 
на собранные деньги волонтеры по запросу 
бойцов приобретают необходимое.
Лариса Григорец убеждена, что девиз 

«Никто, кроме нас!» сегодня актуален как ни-
когда, поэтому уже не первый год так же, 
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ДВЕ ПОЛОВИНКИ ОДНОЙ СУДЬБЫ

Татьяна 

и Николай 

Ильичевы 

привыкли 

всегда 

быть вместе

 Н
иколай и Татьяна родом из Демьянки. 
Николай – потомственный газовик, 
в Обществе трудились его родители, 
да и сам он проработал в Демьянском 

ЛПУ уже пятнадцать лет. Татьяна устрои-
лась на предприятие не так давно, пять лет 
назад, но успела зарекомендовать себя с луч-
шей стороны. Супругов Ильичевых в Управ-
лении знают как ответственных, исполни-
тельных работников, на которых всегда мож-
но положиться. 

Николая мобилизовали 22 сентября 2022 го-
да, на следующий день после того, как в стране 
объявили частичную мобилизацию. Позвони-
ли из военкомата, когда он находился на рабо-
те, и сказали явиться за повесткой. 

– Конечно, была растерянность, – вспоми-
нает Татьяна свои ощущения в тот момент. – 
Знала, что это, в принципе, может нас коснуть-
ся, но все равно как-то не ожидала. Мы пони-
мали, что придется разлучиться надолго, и это 
вызывало тревожные мысли. И даже попро-
щаться как следует не успели: мужа забрали 
в тот же день, на сборы дали полтора часа.

Вспоминая о том дне, она до сих пор не мо-
жет говорить без волнения. Николай ранее уже 
был знаком с военным делом: в 2005–2007 го-
дах проходил срочную службу в Дагестане 
в составе пограничных войск ФСБ России. 
Возможно, это и повлияло на то, что он ока-
зался в первом эшелоне призыва. Снача-
ла с другими мобилизованными он прибыл 
на сборный пункт Тюмени, и Татьяна ездила 
к нему каждые выходные, навещала. А потом 
их увезли поездом, и некоторое время с ним 
не было никакой связи. Поэтому очень волно-
валась, пыталась навести справки. Пока Ни-
колай сам не позвонил и не сказал, что уже 
на фронте. Он попал на третью линию оборо-
ны, где ему присвоили звание младшего сер-
жанта и назначили командиром отделения.

– С тех пор мы практически ежедневно 
на связи. Общаемся через мессенджеры, иног-
да по видео. А порой просто отправит СМС, 
напишет, что все хорошо, – говорит Татьяна.

О чем разговариваем с мужем?
– Обсуждаем больше домашние дела. 

Рассказываю ему, что происходит на рабо-
те. О том, что ТАМ, не спрашиваю. Счи-
таю, что если сочтет нужным, сам расскажет. 
Но в основном его интересует, как обстоят де-
ла дома, – отвечает наша героиня.

Николай мало рассказывает о фронтовой 
жизни, но она знает, что там сложно. Много 
бытовых трудностей, ведь жить приходится 
зачастую в полевых условиях. Только обжи-
вешься, обустроишь свой быт на одном ме-
сте – перебрасывают на другой участок, и там 
снова приходится обживаться. Поскольку Ни-

колай – командир отделения, он ответственен 
за других солдат. Ему не только о себе нужно 
заботиться, но и о ребятах. При смене пози-
ции думает, как их устроить получше, накор-
мить, обеспечить всем необходимым.
За время службы его три раза отпускали 

домой. Первый раз дали небольшой отпуск 
в 2023 году, затем летом 2024-го приезжал 
подлечиться после легкой контузии, а недав-
но снова дали 15 дней отпуска.

– Конечно, по нему видно, что изменил-
ся, часто бывает задумчивым, – делится Та-

тьяна. – Даже находясь дома, думает и пере-
живает за своих товарищей. Сам здесь, а мы-
слями там.

Две недели отпуска пролетели стремитель-
но, муж вернулся на фронт, и Татьяне снова 
неспокойно на душе. Тяжело ли это – ждать 
супруга с войны? 

– Очень тяжело, это трудно объяснить. Тяже-
ло морально, нелегко в быту. Ну и страх за му-
жа, никуда не девается, не исчезает. Каждый 
день переживаешь, волнуешься: дождешься 
весточки сегодня или нет, – говорит она.

Татьяна и Николай вместе 15 лет, и все это 
время практически не расставались, всегда 
были рядом, даже на работе. 

– Мы как одно целое. Ведь не зря гово-
рят: муж – голова, а жена – шея, это про нас. 
И если одно целое разделили пополам, как бу-
дут себя чувствовать половинки? – приводит 
образный пример наша собеседница.
Но Татьяна не может просто так сидеть 

и ждать, опустив руки, не такой у нее харак-
тер. Поэтому занялась общественной деятель-
ностью. Все началось с того, что отправляла 
посылки мужу, присылала самое необходи-
мое – теплые вещи, медикаменты, предме-
ты первой необходимости. Постепенно на-
чала снабжать уже и все его подразделение. 
Николай заказывал, что требуется, она нахо-
дила, упаковывала и отправляла. А потом вы-
шла на связь с другими женами мобилизован-
ных, проживающими в поселке, чтобы дейст-
вовать вместе. 

– С КС-7 у нас трое ребят мобилизован-
ных, а в целом из Демьянки – семнадцать, 
и помощь надо оказывать всем по мере воз-
можности. Вот с 2022 года и занимаемся 
этим, – рассказывает она. – Однажды узна-
ли, что в соседнем Туртасе женщины плетут 
маскировочные сети. Съездили к ним, по-
смотрели и решили организовать такой же 
пошивочный цех у себя. Заказали матери-
ал, работники ЛПУ помогли сделать станок, 
глава поселка выделила помещение в зда-
нии администрации. И мы работаем, пле-
тем сети, изготавливаем окопные свечи, со-
бираем и отправляем гуманитарку. Не только 
для бойцов, но и для жителей прифронто-
вых сел, пострадавших от боевых действий, 
для беженцев Белгородской, Курской обла-
стей. Предприятие, профсоюзная организа-
ция нам также помогают: выделяют средства 
на закупку необходимых материалов, медика-
ментов, средств связи и т.д. Нас в штабе во-
лонтеров, постоянных участников, чуть более 
десяти человек.

Но и о муже Татьяна, естественно, тоже 
не забывает – недавно подготовила ему ори-
гинальный подарок. Дело в том, что Нико-
лай, хотя и работает в своем ЛПУ плотником, 
имеет квалификацию столяра-краснодерев-
щика и любит своими руками изготавливать 
мебель. Он давно мечтал о своей собствен-
ной мастерской, и такую мастерскую, пре-
восходно укомлектованную, Татьяна ему ор-
ганизовала прямо на дому. Она ждет, когда 
закончится этот период вынужденной разлу-
ки, муж вернется, и они снова будут вместе, 
как прежде.

Дмитрий КАРЕЛИН

ФРОНТУ

ЧЕМ МОЖЕМ, ВСЕГДА ПОМОЖЕМ
Передаваемым 

автобусам 

проводят полное 

техобслуживание 

и ремонт

Автобусы имеют достаточно большую сте-
пень износа, поэтому слесарям РММ пред-
стоит основательно потрудиться.

– Перед нашими специалистами стоит зада-
ча довести эти транспортные средства до та-
кого технического состояния, чтобы они ис-
правно и надежно работали. Поэтому мы их 
первым делом диагностируем, выявляем не-
исправности, после чего осуществляем ре-
монт, – рассказывает начальник мастерской 
Николай Гридин.

В автобусах перебирают двигатели, транс-

миссию, проводят внутренние работы. Часть 
агрегатов приходится заменить целиком, ка-
кие-то вскрывать и производить частичную 
замену деталей. Проводится техническое 
обслуживание с заменой масел и других 
технологических жидкостей, выполняется 
регулировка. 

– Понятно, что после этого полностью но-
выми они не станут, но функции свои  вы-
полнять будут и на дороге не подведут, – 
говорит начальник ремонтно-механической 
мастерской.

Тем, кто на фронте, нелегко. А каково их близким, которые остались дома и каждый день 

с волнением ждут звонка, СМС, да любой весточки, чтобы узнать, что все хорошо и их дорогой 

человек жив-здоров? Это может оказаться даже еще сложнее, как посмотреть. Семью 

Ильичевых из Демьянского ЛПУ специальная военная операция разделила на равные половинки. 

Николай, плотник хозучастка, ушедший на фронт по мобилизации, третий год за «ленточкой» 

выполняет свои боевые задачи. А его жена, Татьяна, работающая уборщиком производственных 

помещений, все это время ждет и волнуется. Но вместе с тем находит в себе силы заниматься 

волонтерской деятельностью.

Специалисты ремонтно-механической мастерской Сургутского автотранспортного цеха 

Управления технологического транспорта и специальной техники проводят техническое 

обслуживание и ремонт пассажирских автобусов ПАЗ, которые будут переданы для нужд 

специальной военной операции для транспортировки раненых.
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СОБЫТИЯ И ЛЮДИ

ДЕНЬ В ГАРМОНИИ С СОБОЙ

 Н
е так давно с двухдневным визитом он 
побывал в гостях в «Газпром транс-
газ Сургуте», где на базе Управления 
спортивных сооружений «Факел» про-

вел для газовиков мастер-классы по рукопаш-
ному и ножевому бою. Как мы уже отметили, 
Игорь Юрьевич человек хорошо известный 
в нашей стране. Его авторский тренинг по лич-
ной безопасности пользуется популярностью 
у профессиональных военных и гражданских. 
Кроме того, за время своей службы и после 
нее, состоя в Совете ветеранов военной раз-
ведки в качестве инструктора, он провел сот-
ни семинаров по боевой и специальной под-
готовке за рубежом.

А все началось в том числе с того, что, по-
бывав несколько раз в китайском монастыре 
Шаолинь как ученик, изучавший шаолинь-
ское ушу (учебой руководил личный духов-
ный ученик настоятеля Шаолиньского мо-
настыря Вячеслав Михайлович Рогов), Зо-
рин познакомился с директором Института 
экономических стратегий. Тот предложил 
ему провести курс лекций – занятия по ОБЖ 
для слушателей MBA, а также руководителей 

оборонных предприятий. Занятия включали 
в себя изучение этимологии страха, поведе-
ния в стрессовых ситуациях, разбор нештат-
ных жизненных ситуаций, дыхательных прак-
тик, позволяющих выровнять эмоциональный 
фон и тому подобное.
Теперь наш гость – человек, впитавший 

философию Шаолиня, сам может многому 
научить. Мы, разумеется, не о «физике» (хо-
тя о ней прежде всего и идет речь на тренин-
гах Зорина), а о духовном аспекте его прак-
тических семинаров. Ведь быть мастером 
боевых искусств четвертого дана Кекусин Бу-
докай, то бишь в звании сенсея, что с япон-
ского означает «учитель», ко многому обязы-
вает. И в первую очередь – к соответствию 
высоким духовным требованиям собствен-
ной личности. Воспитание воли и силы ду-
ха, внимание и забота к слабым, преклонение 
перед мудростью старших – лишь часть того, 
что, впитав сам и обязавшись транслировать 
миру, должен делать сенсей как наставник. 
Так что, грубо выражаясь, не только «руками 
махать» приехал к нам мастер единоборств. 
На базе Управления спортивных соору-

жений «Факел» ветеран провел для 30 при-
шедших на мастер-класс работников наше-
го предприятия практикум грамотного про-
тивостояния. 

– Я показал ситуации, которые могут про-
изойти с людьми в повседневности, – расска-
зывает наш гость. – К сожалению, мы живем 
в небезопасное время, и я знаю несколько 
эпизодов, когда мои техники даже помогали 
спасти жизнь.

Жизнь… Самое ценное, что есть у челове-
ка. И тут следует немного отвлечься от показа 
Зориным практических упражнений и послу-
шать «в тему» еще одно его небольшое вос-
поминание из жизни:

– В 1984 году меня зачислили в учебную 
разведроту, где, пройдя спецподготовку и по-
лучив звание сержанта, я был отправлен в Аф-
ганистан. Там однозначно повезло: моим ком-
батом оказался Герой Советского Союза Игорь 
Николаевич Плосконос, по протекции кото-
рого был зачислен в Кундузский отдельный 
разведывательный батальон, третью разве-
дывательно-десантную роту. Было достаточ-
но тяжело: серьезные нагрузки, постоянная 
«работа» по ликвидации банд, засады, в кото-
рые мы также попадали. Время выпало непро-
стое, оно делало службу ярким и одновремен-
но мрачным калейдоскопом, в котором были 
и трагедии потерь боевых товарищей, и по-
трясающие красоты афганской земли, о ко-
торой мы каждый раз узнавали что-то новое.
Вот и сейчас гость нашего предприятия, 

приводя в пример Афган (и хорошо зная спе-
цифику своей прошлой службы), рассказыва-
ет, что много времени находится в зоне СВО, 
проводя там тренинги для военнослужаших 

наших подразделений по боевой и специаль-
ной подготовке. «Я занимаюсь парнями, кото-
рые защищают нашу Родину, наши интересы. 
И очень надеюсь, что та работа, которую де-
лаю, помогает нашим ребятам выживать», – 
делится ветеран. 

Полезная, уже в плане идеологии и воспи-
тания патриотизма, работа связана у Зорина 
как у киноактера. Мастер рукопашного боя 
сыграл несколько соответствующих его де-
ятельности ролей в кино от рядовых бойцов 
до отставных полковников ГРУ. Время от вре-
мени Игорю Юрьевичу поступают предложе-
ния сняться в эпизодах, приглашают на теле-
передачи в качестве эксперта по военному на-
правлению.

Еще одним штрихом биографии кадрово-
го военного стала служба звонарем в храме 
Христа Спасителя, куда он пришел после од-
ной трудной жизненной ситуации и где по-
пытался найти ответ на то, что произошло. 
– Сейчас для меня колокольня и звон – это 
внутреннее состояние покоя и диалог с Бо-
гом, который помог», – говорит сильный те-
лом и духом боец, – ведь я, как и многие, че-
ловек, на протяжении всей жизни задающий 
себе вопросы и ищущий на них ответы».

Олег ЕРМОЛАЕВ

Кали – комплексная и одна из самых 
опасных систем противостояния, 
объединяющая на единых принципах 
технику боя с использованием 
холодного (клинкового) оружия 
и палок, бой против вооруженного 
противника и рукопашный бой.

Ветеран военной разведки производит впечатление

сильного характером человека, которого к тому же трудно 

одолеть в противостоянии

В УСС «Факел» 

прошло 

несколько 

мастер-классов 

для газовиков 

(фото: 

телеграм-канал 

Общества)

Шаолиньский монастырь, считает Зорин, сыграл важную 

роль в его духовном и физическом развитии (фото: 

телеграм-канал Игоря Зорина)

Мы всю жизнь чему-то учимся, причем многому на своих же ошибках. И все только для того, 

чтобы однажды научиться самому главному – жизни в гармонии с собой и окружающим 

миром. Так считает ветеран военной разведки России, один из самых известных в стране 

мастеров ножевого боя по системе Кали*, инструктор по рукопашному бою, автор 

многочисленных тренингов по личной безопасности, актер кино и одновременно звонарь 

храма Христа Спасителя Игорь Зорин. 

УМЕТЬ И НЕ БОЯТЬСЯ

Это первое, и, наверное, самое распростра-
ненное заблуждение тех, кто считает, что та-
кие знания ни к чему. И чтобы убедиться 
в этом, достаточно открыть правила дорож-
ного движения, а именно пункт 2.6, обязы-
вающий водителей как участников дорож-
но-транспортных происшествий оказывать 
первую помощь пострадавшим. Что может 
останавливать большинство людей, оказав-
шихся в столь стрессовой ситуации: страх, 
незнание и собственная беспомощность в по-
мощи другим. А ведь пострадавший при той 

же травме артерии может погибнуть от крово-
излияния за полминуты, если быстро не ока-
зать ему критически важную помощь. И та-
ким таймером, останавливающим время, спо-
собен грамотно распорядиться только тот, 
кто обладает навыками и психологически 
подготовлен.

– Самый главный результат, что мы хоте-
ли бы видеть по итогам наших тренингов, – 
не детальное освоение слушателями мето-
дов, которым обучаем, хотя их знание важ-
но, – отмечает руководитель центра Артур 

Нуриев, – а чтобы люди задумались о необ-
ходимости знать и уметь. Есть верное выра-
жение: «В критической ситуации вы не под-
ниметесь до уровня своих ожиданий, а опу-
ститесь до уровня собственной подготовки». 
Надеяться, что все стрессовые ситуации 
в жизни обойдут вас стороной – большое за-
блуждение. О чем гласит статистика: 25% по-
страдавших в дорожных авариях в России по-
гибли по причине вовремя не оказанной им 
первой помощи. Неоказанной именно таки-
ми людьми, которые о ней ничего не знали, 
считая, что беды на дорогах могут коснуть-
ся кого угодно, только не их. 

Олег ЕРМОЛАЕВ

Артур Нуриев, 

руководитель 

Центра 

тактической 

медицины, 

проводит 

обучение 

для газовиков

Центр специальной подготовки тактической медицины провел курс обучения сургутских 

газовиков под названием «Остановка кровотечения». Казалось бы, зачем нам потребовались 

навыки, кажущиеся более необходимыми военнослужащим? 

*


